
平成３１年 第２回教育委員会会議定例会 会議録 

 

 

 

 日  時  平成３１年２月２２日（金）１４：００～１６：２０ 

 場  所  公民館第１会議室 

出 席 者 

 教育長・教育委員  髙橋教育長、住教育長職務代理者、中村委員、皆上委員、平間委員 

事 務 局   河原教育次長、安田学務課長、佐々木スポーツ振興課長、 

橘学校給食センター所長、松田指導主事、是枝学務課長補佐、谷口社会教育

課長補佐、下道社会教育課長補佐 

記   録   櫻田学務課長補佐 

 

 

審 議 結 果 

 

会議録署名委員の指名     中村委員 

 

会議録署名委員の承認     了 承 

 

報 告 

 報告第１号  教育長報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 了 承 

報告第２号  議会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 了 承 

報告第３号  所管業務報告及び今後の行事予定について・・・・・・・ 了 承 

報告第４号  寄附採納について・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 了 承 

 

協議案 

協議案第１号  平成 31年度 教育費３月補正予算について・・・・・・・ 決 定 

協議案第２号  平成 31年度 教育費予算について・・・・・・・・・・・ 決 定 

協議案第３号  平成 31年度 教育委員会実施計画について・・・・・・・ 決 定 

協議案第４号  砂川市いじめ防止基本方針の改定について・・・・・・・ 決 定 

協議案第５号  砂川市地域交流センターの指定管理者の候補者の選定について・・ 決 定 

協議案第６号  市内小中学校及び砂川高校入学式への出席について・・・ 決 定 

協議案第７号  市立小中学校の適正規模・適正配置の検討及び説明について ・・ 決 定 

 

 

次回開催日    

第３回教育委員会会議定例会 平成 31年３月 26日（火）10:00 



審議事項内容 

 

開 会（髙橋教育長進行） 14:00 

 

１．会議録署名委員の指名   髙橋教育長より中村委員を指名 

 

２．前回会議録の承認 

事前配付を行っている、平成 31 年１月 24 日開催の教育委員会会議定例会会議録の内容につ

いて承認。 

 

 

報告第３号 所管業務報告及び今後の行事予定の学務課分のうち、７「体罰に係る実態把握

について」、協議案第７号 「市立小中学校の適正規模・適正配置の検討及び説明について」は

非公開とすることで決定。 

 

 

３．報告第１号 教育長報告 

議案書に基づき、髙橋教育長より、校長会議において、いじめ、虐待の未然防止のため、日 

頃の対応や関係機関による連携の重要性を再確認したことなど、２件について報告。 

 

 

４．報告第２号 議会報告 

議案書に基づき、河原教育次長より、１月 23日に開催された総務文教委員会について、報告

に対する質疑として「スマホアンケートの調査結果について」など６件、総体の質疑として「イ

ンフルエンザについて」など２件について報告。 

 

 

５．報告第３号 所管業務報告及び今後の行事予定について 

 

（学務課報告） 

議案書に基づき、安田学務課長、松田指導主事より、「平成 31 年度児童生徒数及び学級数に

ついて」など６件について報告。 

  

教育委員より、「スマホルール」について、全国的に学校への持ち込みが解禁される流れがあ 

ることについて質問があり、状況に応じて対応することを説明。 

 

教育委員より、「スマホルール」の周知方法について質問があり、市Ｐ連を中心に学校の協力 

を得ながら進めていくことを説明。 



教育委員より、「スマホルール」の徹底における警察との連携について質問があり、協力を 

仰ぎながら進めていくことを説明。 

   

教育委員より、「全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果」の中学校女子における体力低下

の原因と考えられる部活動の加入状況について質問があり、吹奏楽部などの文化系に多く入っ

ている状況があることを説明。 

 

（社会教育課報告） 

  議案書に基づき、谷口社会教育課長補佐より、「砂川市少年の主張大会について」など２件に

ついて報告。 

 

（公民館報告） 

  議案書に基づき、谷口社会教育課長補佐より、「文化祭 de紙袋ランターン」について報告。 

 

（図書館報告） 

  議案書に基づき、谷口社会教育課長補佐より、「今後の行事予定」について報告。 

 

（スポーツ振興課報告） 

  議案書に基づき、佐々木スポーツ振興課長より、「砂川市Ｂ＆Ｇ海洋センター10 年連続「特

Ａ」評価表彰について」など２件について報告。 

 

  教育委員より、海洋センターが「特Ａ」の評価を受けたことによって施設面で特別な待遇が

あるのか質問があり、特別な待遇については不明であるが、表彰に際して砂川市の特産品の宣

伝を行ってきたことを説明。 

 

教育委員より、歩くスキーの貸出数を増やす予定があるか質問があり、今後の需要の状況に

より検討を行うことを説明。 

 

（学校給食センター） 

  議案書に基づき、橘学校給食センター所長より、「第２回学校給食センター運営委員会の開催

について」など２件について報告。 

 

  教育委員より、前回会議で報告された「異物混入」の原因が判明されたかの質問があり、現

在、専門業者に分析を依頼し、結果待ちであることを説明。 

 

 

 

 



５．報告第３号 寄附採納について 

議案書に基づき、安田学務課長より、１月中にあった寄付採納について報告。 

 

 

６．協議案第１号 平成 30年度 教育費３月補正予算について 

安田学務課長より、別冊にて提案。 

 

――― 質疑なし 各委員了承 ――― 

 

 

７．協議案第２号 平成 31年度 教育費予算について 

安田学務課長より、別冊にて提案。 

 

質問 メール配信事業はどのような手法で行うのか。（平間委員） 

答弁 ～利用手順及び利用が見込まれるソフトの導入実績などを説明～（安田課長） 

 

――― 質疑終了 各委員了承 ――― 

 

 

８．協議案第３号 平成 31年度 教育委員会実施計画について 

安田学務課長より、別冊にて提案。 

 

質問 「学校だより」の町内会配布を、学校ではなく教育委員会で行うようになった経過を教え

てほしい。（平間委員） 

答弁 学校情報の地域への発信を徹底するため、平成 29年度より、学校だよりを「オアシス通信」

へ折り込むこととしたものである。（櫻田学務課長補佐） 

意見 学校の情報発信は、本来であれば学校が主体的に行わなければならないものであるため、

その意識は薄れないようにしてほしい。（平間委員） 

質問 外国人の就学事務について、今後、そのようなケースは想定されているか。（平間委員） 

答弁 現状、把握はしていない。（安田課長） 

 

――― 質疑終了 各委員了承 ――― 

 

 

９．協議案第４号 砂川市いじめ防止基本方針の改定について 

松田指導主事より、別冊にて提案。 

 

――― 質疑なし 各委員了承 ――― 



10．協議案第５号 砂川市地域交流センターの指定管理者候補者の選定について 

議案書に基づき、谷口社会教育課長補佐より説明。 

――― 質疑なし 各委員了承 ――― 

 

 

11．協議案第６号 市内小中学校及び砂川高校入学式への出席について 

議案書に基づき、髙橋教育長より提案。 

 

  砂川小学校 髙橋教育長、豊沼小学校 皆上委員、中央小学校 住教育長職務代理者、 

空知太小学校 平間委員、北光小学校 中村委員、砂川中学校 髙橋教育長、 

  石山中学校 平間委員、砂川高校 髙橋教育長 

 

――― 質疑なし 各委員了承 ――― 

 

 

12. 非公開案件審議 

 

 

13．その他 なし 

 

 

14．次回教育委員会日程調整 

次回の開催日について、下記のとおり決定。 

第３回教育委員会会議定例会 ３月 26日（火）10:00～ 

 

 

     ――― 閉  会 ――― 16時 20分 

 

 

以上、会議の顛末については相違ないので、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日 

 

  教 育 長                  

 

  会議録署名委員                  

 

記 録 職 員                  


